
 

 

Rapport annuel 2022 de la présidente et du secrétariat 

 

Comité 

Après deux années intenses consacrées aux campagnes pour les deux sur la 

révision de la loi fédérale sur la chasse et l'initiative populaire cantonale « Pour un 

canton du Valais sans grands prédateurs », 2022 a été plus calme pour le comité de 

fauna•vs. Nous nous sommes réunis à trois séances en 2022, dont deux par 

vidéoconférence. Lors de l'AG, Natalie Bruttin a été élue à l'unanimité au comité de 

fauna•vs. Elle prend en charge les finances. Outre les tâches habituelles, la collecte 

de fonds a constitué un point fort pour le comité. 

Assemblée générale 

La 22e assemblée générale a eu lieu le 21 mai au milieu d'un sentier de randonnée 

dans la région des lynx près de Dorénaz. Seize membres ont participé à l'AG. Outre 

l'élargissement du comité à sept membres, l'AG a décidé d'augmenter les cotisations 

des membres à partir de 2023 et a procédé à quelques modifications dans les 

statuts. Un remerciement particulier a été adressé à Clémence Dirac-Ramohavelo 

pour avoir tenu la caisse pendant des années (Clémence se consacrera davantage 

au bulletin fauna•vs info au sein du comité) et à Jean-Marc Fasmeyer pour son 

engagement de longue date en tant que réviseur de fauna•vs.  

Avant l'AG, les participants sont partis sur les traces du lynx sous la direction des 

membres du comité Raphaël Arlettaz et Ralph Manz. L'excursion les a conduits dans 

la région de Dorénaz et sur les lieux d'un braconnage de lynx. Le lynx ne s'est bien 

sûr pas montré ce jour-là, mais grâce au crâne, aux empreintes et à la fourrure de 

lynx que Ralph avait apportés comme matériel de démonstration, les participants ont 

pu voir de près ce fascinant félin. 

Bulletin fauna•vs info n° 41 et 42 

Les deux bulletins n° 41 et 42 ont été publiés en septembre et en décembre 2022. 

Les principaux thèmes abordés étaient les suivants : dynamique de population et 

utilisation de l'habitat du lièvre variable, le projet cerf rouge d'Aletsch-Goms, la 

question de l'efficacité des mesures de protection des troupeaux et les tirs de loups, 

le braconnage du lynx en Valais, le bilan de la saison de nidification du gypaète 

barbu 2021, le rapport d'activité 2021 de Réseau Chauves-souris Valais, Interview 

avec Prof. Dr Loïc Pellissier, le réintroduction du gypaète barbu dans les Alpes et la 

salamandre noire. Les bulletins peuvent être téléchargés sur notre site www.fauna-

vs.ch. 
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Conférence avec La Murithienne 

Le 18 mars, fauna•vs a organisé une conférence sur le thème des chauves-souris en 

collaboration avec La Murithienne, Société valaisanne des Sciences Naturelles. 

Anouk Athanasiades, de Réseau Chauves-souris Valais, a pu être invitée à donner 

cette conférence. 

Nombre de membres et nouveaux membres 

fauna•vs a accueilli 17 nouveaux membres en 2022 ! Quatre personnes ont 

démissionnés en 2022 et neuf personnes ont été exclues pour cause de non-

paiement de la cotisation. Fin 2022, fauna•vs comptait 233 membres. 

Dotations et dons  

La collecte de fonds a constitué une priorité en 2022. Fin 2022, fauna•vs a enregistré 

39'900 CHF de nouvelles donations. Au total, quatre institutions et fondations ont 

soutenu le travail de fauna•vs, dont la Loterie Romande, la Fondation Uranus et deux 

fondations qui ne souhaitent pas être citées. fauna•vs a également reçu des dons 

généreux de la part de particuliers, à hauteur de CHF 2'900. Nous tenons à 

remercier chaleureusement nos membres, les institutions et les fondations pour leur 

soutien immensément précieux. 

Rôle de multiplicateur pour Voisins sauvages Valais 

fauna•vs joue un rôle de multiplicateur dans le projet Voisins sauvages du Valais. 

Nous avons informé nos membres sur le projet par le biais du site Internet et d'un 

dépliant et avons participé à une réunion en 2022.  

Mandat pour le parc naturel Pfyn-Finges 

Dans le cadre du mandat "Recherche scientifique pour le parc naturel Pfyn-Finges", 

fauna•vs 2022 a rassemblé environ 53 publications, a trié et étiqueté les archives 

physiques des publications scientifiques dans le parc naturel, a établi une vue 

d'ensemble des projets de recherche et de monitoring en cours dans le périmètre du 

parc et a organisé en automne 2022 le 3e Science-Day dans le parc naturel Pfyn-

Finges, auquel ont participé 21 chercheurs, représentants des communes et des 

cantons.  

 

Brigitte Wolf, présidente de fauna•vs,  

et Sonja Oesch, chargée d’affaires 


